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每年的事业单位公开招聘都会成
为人们关注的热点，今年也一样。12月
7 日，新郑市 2015 年事业单位工作人员
公开招聘正式拉开帷幕。本次招聘事
业单位工作人员84名，其中面向社会公
开招聘72名；从新郑市大学生村干部中
定向招聘12名。

本次报名持续了 6 天的时间，采用

了现场报名的方式。据记者了解，截止
到 12 月 12 日报名结束，据不完全统计，
本次报名共计 4200 人，与去年的 2100
人相比，整整增加了一半。其中，30 岁
以下的本科毕业生占有很大的比重。
由于现在的事业单位公开招聘没有了
户口所在地的局限，有很多外地户口的
人也来报名参加考试，这也是报名人数

增长的一个重要原因。据了解，所有的
报名者中，新郑本地户口的人只占三分
之一，外地户口的人占三分之二。可
见，每个岗位的竞争是十分激烈的。

报名刚刚结束，接下来就该迎接考
试了，希望报名参加考试的考生们能够
好好复习，也及时从相关渠道了解更多
应时的考试讯息。 新郑播报 崔靓

■快讯

新郑市第一部村志
《侯庄村志》出版

12 月 12 日上午，由郑州华中
印务公司印刷发行的新郑市第一
部村志——《侯庄村志》编著出版暨
发放仪式在新郑市侯庄村村委举行。

为发扬传统文化，构建和谐乡
村。2014年3月6日，原新郑市文联
主席侯玉轩首提倡编撰《侯庄村志》，
3 月 10 日在新郑召开了《侯庄村志》
编撰工作第一次会议，成立村志编委
会。至 2015 年 10 月 31 日《侯庄村
志》脱稿付梓印刷，历时一年多。

《侯庄村志》的编写是集体智慧
的结晶，是精神财富的传承，更是留
住乡愁弘扬传统文化的具体体现。

《侯庄村志》的主编侯玉轩从时代背
景、村志编撰、指导思想以及资料收
集等方面详细介绍了该村志，并表
明村志的编写是侯庄村全体村民共
同努力的结果，村志的出版发行对
外是形象，对内是力量，更是侯庄村
的软实力，相信《侯庄村志》必将起
着延续性、扩充性和时代性的特征
一代代传承下去。

记者从发行仪式上了解到《侯
庄村志》全面、系统地记载了侯庄村
的自然状况与现状，坚持客观真实
的原则，实事求是地记述村情。该
书共 11 章 23 节，分别从自然环境、
人口、农林商、教育卫生等方面全面
反映侯庄村的历史面貌、时代特征
和地域等特色。此外，该村志还修
订户谱，为侯庄村每户家庭设立户
业，让村民从此不再健忘自己的身
世，力求起到后世子孙饮水思源，有
据可考。《侯庄村志》资料丰富详实，
语言朴实通达，图文并茂，必将成为

“激励今人、启迪后人、服务当代”的
宝贵资料。
新郑播报 朱得元

久欠工资引纠纷
法院调解化干戈

2015年12月11日上午，新郑市
人民法院城关中心法庭成功调解了
一起农民工讨要工资案件并当庭兑
现。新郑某建筑公司工人李国峰按
照约定完工，却因工资问题与工头
发生纠纷，对簿公堂。

新郑法院受理该案后，承办法
官李晓莉高度重视该起涉及农民工
利益的案件，立即通过多种渠道找
到被告了解案情。李晓莉在处理过
程中，发现导致双方关系紧张的原
因主要是协商不够，故加大了调解、
沟通力度。她一方面告诉原告不要
急，什么事都可以好好商谈；另一方
面向被告阐明工人付出劳动应得到
报酬。在向原被告说明相关法律规
定后，被告认识到了自身拖欠工资
的行为属违法行为。虽然双方谈判
几度陷入僵局，但在法官的斡旋和
引导下双方不断交换意见，表示相
互理解，当场兑现其应付农民工工
资款项。

该案的成功调解，一方面避免
了因农民工讨薪问题而引起的社
会矛盾激化，另一方耐心、周到的
服务，让农民工切实感受到法院主
持公平正义，取得了良好的法律效
果和社会效果。
新郑播报 李显文 通讯员 左世友

有着9年驾驶经验的“的哥”秦师傅
介绍，市区往往车流都比较密集，当你开
启了远光灯之后，由于远光灯的光束十
分集中且亮度较高，前车的司机在看左
右后视镜时，往往会受刺眼的强光影响，
形成局部的“盲区”甚至短暂“失明”，无
法看清车身两侧的路面情况。尤其在
需要并线或者转弯时，一个不留神就极
其容易发生交通意外，自己也曾因为对
方车主开远光灯，险些撞到路边行人。

不过，秦师傅认为，长沙交警“以
其人之道还治其人之身”的方式处罚
乱开远光灯的司机，对其可能会有警
醒作用，但对其他也有这种驾驶习惯
的司机，起不到太大的作用。

不少新手乱开远光灯是因为，一
时分不清近光灯和远光灯的区别，二
是觉得大灯越亮越好，便将远光灯一
直开着。当然还有一些车主改装过车
灯后，故意为了炫耀而开着远光灯。

近日，仓城路、繁荣街全部打通，结
束“断头路”的历史。据悉仓城路西延
工程和繁荣街东延工程是新郑市十件
实事的重要建设项目，打通城市“断头
路”，治理交通拥堵，改善市民出行条
件，是一项重要民生工程。

仓城路西延工程西起端湾村，东至
中华南路,全长 727.85 米，双向四车道，
道路单侧安装 LED 节能型路灯。仓城
路打通方便了后端湾村、仓东村、仓西
村村民的出行。施工过程中，当地村民
就非常支持，也很关心工程进度，道路
通车后，后端湾村村民专程送来“为民
办实事，百姓拥护您”的锦旗表示感谢。

繁荣街东延工程顺利竣工，标志着
繁荣街这条困扰了附近居民 8 年的“断

头路”正式通车，为周边居民的出行带
来了极大便利。

繁荣街东延工程西起迎宾街，东至
文化路，道路全长610米，红线宽36米，
双向四车道。 通过安排技术人员到现
场勘查，科学制定施工方案，克服了国防
光缆、高压电缆、通信光缆、天然气管网、
自来水管网等施工难题，对各类地下线
缆进行深埋铺设；协调完成拆迁、征地补
偿等历史遗留问题。通过克服种种困
难，抢抓工期，保证了道路按期顺利竣工
通车。目前，该道路人行道铺设、亮化、
排水排污等设施一次性配套建成，改善
了周边居民生活环境，方便了市民出行，
赢得了周边居民和商户的好评。
新郑播报 李显文 通讯员 白凯 文/图
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湖南司机因在城区道路行驶时乱开远光灯，被交警进行体验式处罚

乱开远光灯，后果很严重
用不好可能杀人于无形

近日，有微博网友爆料：
“在湖南长沙，一位司机
因为在城区道路行驶时
乱开远光灯，被交警罚
其看灯一分钟，进行体
验式处罚。”对于长沙的
这种做法，咱新郑的交
通参与者们，是何种态
度和看法呢？12月 16
晚上8时许，记者在新郑
市多个路口对一些司机
们进行了随机调查。

观点一 就得让他们接受教训

私家车主张女士称，她在市区开
车晚上基本不开远光灯，如果遇到对
面有车开远光，张女士就会会灯示意
对面车主，有的司机一看闪灯，就立马
关掉远光了，但可气的是有的司机怎
么闪都不肯关掉远光灯，让人很反感。

“我一看到对方开着大灯就来气，
我也开灯照他，比比看谁的更亮、更
炫。”车主杨先生坦言，对于长沙的做

法，他表示非常赞成，还建议可以延长
“看灯”时间。

每天骑电动车上下班的李女士告诉
记者，“晚上在市区骑电动车最怕那些开
着远光灯的车，灯光照过来，自己就什么
也看不见了，只能停在那里，给行驶带来
不便。”至于长沙警方的做法，李女士也
持赞成的态度。对于那些夜间乱开远光
灯的，就得让他们接受教训。

观点二 对其他司机起不到警示作用

据新郑市交巡警大队王警官介
绍，夜间在市区道路使用远光灯，一是
会瞬间致盲，视觉受影响的驾驶人对
周围的行人以及前后的来车观察能力
大大下降。二是对速度和距离的感知
力下降。三是对宽度的判断力下降。

王警官说：“无论是迎面驶来的车
辆，还是行驶在你正前方的车辆，一旦
司机的视线受到强光的影响，视力至

少需要几秒钟才能完全恢复，足以影
响司机对路况的判断和反应。”

远光灯不是不让用，而是应该正
确使用。用好了，可以避免很多事故
发生；用不好，那就可能杀人于无形
之中。王警官介绍，多起因远光灯造
成的交通事故中，也均是因使用远光灯
一方，导致其他司机瞬间致盲，造成无
辜司机很“受伤”。 新郑播报 邓春丽


